



**Pour commencer... le CMB vous souhaite joyeuses Pâques !**

*Dans ce numéro :*

- **Participation au Bingo Masson**
- **Le CMB, présent au Carnaval de Québec**
- **Décès de M François Barbeau, pour ne pas oublier**
- **Un grand merci à la bénévoles Laure Korini**
- **Le CMB expose au Collège Bois-de-Boulogne**
- **L'exposition : *Le fléché au bout des doigts*, présentée à la Guilde canadienne des métiers d'art**

## Participation au Bingo Masson

Joignez-vous à nous le 4 avril prochain pour une partie de bingo au profit du Centre Marius-Barbeau !

\*Le bingo est situé au 3451 rue Masson à Montréal. L'activité débute à 19h mais nous vous prions de vous y rendre pour 18h30. Veuillez communiquer avec nous pour réserver vos places.

Pour le plus grand bonheur des visiteurs du Carnaval de Québec, le Centre Marius-Barbeau a présenté du 29 janvier au 14 février l'exposition : *Le fléché au bout des doigts*.

Voici deux photographies prises lors de l'événement.



Un grand oublié... Sur une note un peu plus triste, l'équipe du Centre Marius-Barbeau tient à souligner que la mort de M François Barbeau (27/07/1935 - 28/01/2016) est passée pratiquement inaperçue dans les médias à la fin janvier. Toute notre équipe offre ses sympathies à la famille et aux amis de M François Barbeau.

*Merci à Laure Korini pour son implication en tant que spécialiste en restauration. Laure a été bénévole pour le Centre entre septembre 2013 et février 2016. Ta belle énergie et ton travail minutieux furent fort appréciés.  
Bonne continuation !*

- La Maison de la culture Rivière-des-Praires accueille l'exposition : **Masques, cotillons et envoûtement**

- Le CMB à la Maison de la culture Ahuntsic en 2017

- Avis de recherche : La princesse du Tombozo et la provenance d'une citation de Marius-Barbeau

- Engouement pour les ateliers d'initiation au fléché

- Le CMB présent plus que jamais sur Facebook !

- Le saviez-vous...

## Quand Marius Barbeau retourne sur les bancs d'école...

Grâce à l'aimable collaboration de la conteuse Marie-Pier Fournier, l'exposition *Le fléché au bout des doigts* sera présentée au Collège Bois-de-Boulogne du 4 au 15 avril prochains. Espérons que des étudiants s'initieront à la pratique du fléché par la suite !

La **Guilde canadienne des métiers d'art** sera également l'hôte de l'exposition *Le fléché au bout des doigts* en 2016.

En effet, le Centre Marius-Barbeau est fier d'annoncer sa présence du 5 mai au 3 septembre dans cette institution de renom. Encore une fois, un travail de collaboration et d'échange a porté ses fruits pour notre plus grand bonheur. Fait à noter : il sera possible de se procurer certains objets vendus par le CMB sur place. Tasses à café, sous-verres et l'ouvrage *Les Sortilèges, la passion de la danse* de M Jimmy Di Genova seront disponibles.

La Guilde canadienne des métiers d'art est située au 1460 B, Sherbrooke Ouest à Montréal.

## ***Masques, cotillons et envoûtement*: le grand retour !**

L'année 2017 marquera le retour de l'exposition *Masques, cotillons et envoûtement*. Le CMB présentera cette magnifique exposition à la Maison de la culture de Rivière-des-Prairies du 21 janvier au 26 février. Une occasion unique de découvrir ou redécouvrir entre autres la superbe collection de masques appartenant au Centre.

*Le processus de recherche et de création n'arrête jamais au CMB ! La preuve, dès 2017, une exposition d'envergure en l'honneur du travail de Marius Barbeau sera présentée à la Maison de la culture Ahuntsic.*

*Du 24 février à la fin mars, il vous sera possible de venir admirer le résultat de plusieurs mois de travail dans ce lieu propice à la découverte et aux échanges.*

*Venez en grand nombre et surtout restez à l'affût car cette exposition sera accompagnée d'un spectacle de danses, contes et chants traditionnels à l'image des soirées canadiennes auxquelles Marius Barbeau adorait participer à l'époque.*

## AVIS DE RECHERCHE

Vous voulez contribuer à une noble cause ? Aidez le CMB à trouver le livre de Marius Barbeau : *La princesse du Tomboso*.

Nous sommes également à la recherche de l'origine de cette citation:

«Le folklore c'est l'expression de l'âme d'un peuple qui s'exprime à travers ses danses, ses chants et sa musique. C'est son patrimoine le plus riche et parfois aussi le plus souvent négligé ou ignoré.» - Marius Barbeau

### **CENTRE MARIUS-BARBEAU**

**ADRESSE**  
4839, de Bordeaux  
Montréal QC  
H2H 2A2

**TÉLÉPHONE :**  
(514) 522-1511

**COURRIEL :**  
[info@cddb.ca](mailto:info@cddb.ca)

**SITE WEB :**  
[www.cddb.ca](http://www.cddb.ca)

#### Personnes-ressources :

**Jimmy Di Genova**  
Directeur fondateur

**Jean-Sébastien Laliberté**  
Coordonnateur  
Ethnologue

**Catherine Lambert**  
Muséologue  
Recherchiste

Le fléché semble plus populaire que jamais ! Est-ce que sa désignation comme élément du patrimoine immatériel du Québec en février dernier peut expliquer une partie de cet engouement ?

Du côté du CMB, l'artisan Jean Cadorette continue à offrir des ateliers d'initiation au fléché en 2016.

Contactez-nous pour en savoir plus !

### [Le CMB, de retour sur Facebook !](#)

*Suivez toutes nos actualités via Facebook afin d'échanger avec nous et d'en connaître plus sur les activités du Centre. Sur notre page Facebook vous pourrez : voir nos nouvelles photos, connaître les dates d'événements, donner vos suggestions et bien plus !*

*Pour y accéder, rien de plus simple ! Suivez ce lien :*

<https://www.facebook.com/CentreMariusBarbeau/>

Le saviez-vous..? Le CMB est un partenaire du Musée canadien de l'histoire.

Il est possible de naviguer entre les sites Web des deux institutions via notre onglet multimédia et ainsi vous rendre dans la section consacrée à la vie de Marius Barbeau sur le site du Musée canadien de l'histoire ou l'inverse.